

もいのにぎわい通信

2025 年 5 月 24 日 定例活動報告

日時：2025 年 5 月 24 日（土）9：00～12：00

場所：小山町 観音地

天候：晴 気温 22～24.7℃ 湿度 60% 風向 東南東 風速 4.0m/s

参加者：57 人：子供 4 人、大人 53 人（内土地改良区 3 人）

■活動

9:00 集合

9:20 受付

9:45 植樹祭

9:50 記念植樹

10:18 カウントダウン 水をあげる

植樹

11:10 休憩

11:35 ワラビ採り、ヒガンバナの球根を植える、池の水補充

12:15 解散

■活動報告

今年で 18 回目のグリーンウェイブ植樹祭を迎えました。参加者は一般参加者の皆さん・(株) トレミール社員の皆さん・パソナグループ社員の皆さん、4 年連続植樹祭にご参加いただいているスパイラックスサーコ合同会社社員の皆さん、土地改良区の理事、緑の環の会員の総勢 57 名で植樹を行いました。

今回の植樹場所は、ハードな傾斜地で 2008 年 3 月の最初の植樹祭で植えたクロマツ 100 本が松枯れ病により全部枯れてしまった伐採跡です。昨年松枯れ病に強い抵抗性アカマツ 60 本を植樹、順調に育っている今年も抵抗性アカマツ 50 本を植樹します。

受付を済ませた参加者の皆さんには、散策路を通り斜面を登って上の会場へと向かってもらいました。

全員が揃ったところで土地改良区理事長 橋本さんの挨拶。今回の植樹場所は 2008 年にクロマツ 100 本を植樹したが松枯れ病により全滅したところで今回は抵抗性アカマツ（女松）を植樹。アカマツ（女松）の方が丈夫で人間も女性の方が長生きしている？ 最近イノシシの出没回数が増加しておりあちこちに穴を掘っていて主にクズを食べている。森の保全活動は緑の環・協議会の皆さんが中心となり進めており参加者の皆さんに感謝している事などを話されました。金井理事長は、世界中で起きている気候変動から国連が定めている生物多様性の日にちなみ、何も育たないだろうと言われていた、この場所からグリーンウェイブを発信して植樹をしている事の意義を話されました。

星野さんが苗木の植え方の説明をした後、グループに分かれて最初にアカマツ 8 本を植えてグリー

ンウェイブカウントダウン・セレモニーを開始しました。世界中で行われる植樹祭にタイミングを合わせ、水遣りを行いグリーンウェイブに参加するわけです。和田さんのカウントダウンの合図で一斉にジョーロで水遣りを行い、無事に記念植樹を完了し、その場所で参加者全員による集合写真を撮影しました。

その後、支柱が立っている場所にアカマツ42本を植えてもらいました。

グループ毎にスコップやトンビ鍬で穴を掘っていくのですが急斜面であること、クズの根っこやアズマネザサの根、ウツギの根などがあり掘り起こすのが大変でした。その後牛糞堆肥と腐葉土を混ぜた肥料バケツ一杯程度を掘り上げた土に混ぜ込んで丁寧に植えてもらい、最後にジョーロやバケツで水をあげてもらいました。スコップやトンビ鍬を使っての慣れていない作業に急斜面での作業でしたので大変でしたが、皆さんのご協力が無事時間内に作業を終えることが出来ました。尚、今回植樹したアカマツ50本と肥料はセブンイレブン記念財団の助成金を活用させて頂きました。

休憩の後は、集合写真を撮り、その後ワラビ採りをするグループ、ヒガンバナの球根を植えるグループ及び池の水を補充するグループに分かれ作業を開始しました。

ワラビ採りは4月にしましたが、奥ワラビがありましたので採って参加者のお土産にしました。ヒガンバナの球根は駐車場スペース5ヶ所に植えました。9月には赤い綺麗な花が見られそうです。池の水の補充は、2年がかりで5月3日ようやく完成した手漕ぎポンプの井戸水を汲み上げて隣の池に補充しました。特に子供さんは手漕ぎポンプに夢中になっていました。今までは水位が下がると軽トラックに給水タンクに水を積んで行き池に入れていましたので作業の効率化が図れました。

ご参加者下さった皆様のお陰で難しいと思われた急斜面の植樹も無事完了しました。

皆様のお骨折りに感謝申し上げます。

(記録：星野正人)

.....

お知らせホームページもご覧下さい→ <http://www.g-cycle.org/>

次回の定例会は、6月28日(土) (雨天の場合6月29日(日)) 9:00~12:00

除草作業、クズの蔓切、枝の選定、池の水の補充、不要枝の運搬等を予定しています。是非ご参加下さい。



集合写真



受付開始



作業前説明



グリーンウェイブ植樹祭開催



土地改良区 橋本理事長挨拶



金井理事長グリーンウェイブ植樹祭の意義説明



星野さん苗木の植え方説明



8本の植樹開始



肥料作り



和田さんによるカウントダウン



一斉に水をあげました。





グリーンウェイブ植樹祭記念撮影



残り42本の植樹開始



斜面を下ったり登ったり



穴を掘るのも大変





支柱の周りの草や根っこを取り除いて



植樹完了



休憩





手漕ぎポンプで隣の池に水を給水



手漕ぎポンプは楽しそう



ヒガンバナの球根植え





解散